

L'ÉPREUVE DE LA DÉTRESSE : NIETZSCHE AUJOURD'HUI

par

Dorian ASTOR

Philosophe

mardi 14 avril 2015

à 19 h 30

Salle Jean Vilar Maison de la Culture
2 place Léon Gontier Amiens

en partenariat avec la Maison de la Culture d'Amiens



Cycle de conférences :
Penser notre présent

*« La recette contre “la détresse”, la voici : c’est la
détresse. » (Le Gai Savoir, § 48.)*

S’il est vrai, comme Dorian Astor en fait l’hypothèse, que la pensée de Nietzsche articule à la fois une réponse à la détresse éprouvée face à la modernité et une stratégie de mise en détresse de l’homme moderne, engageant une épreuve de force avec un type anthropologique que nous n’avons pas cessé d’être (tout « postmodernes » que nous prétendons être), alors une lecture rigoureuse de Nietzsche doit nous contraindre à évaluer, au présent, ce que nous pouvons et voulons encore entendre de sa philosophie.



Dorian ASTOR,

ancien élève de l'ENS de la rue d'Ulm, est philosophe et traducteur. Auteur notamment d'une biographie de Lou Andreas-Salomé (Gallimard, 2008), de Nietzsche (Gallimard, 2011) et, plus récemment, d'un essai sur le philosophe, *Nietzsche. La détresse du présent* (Gallimard, 2014), il est également traducteur de Freud (Flammarion) et auteur d'ouvrages sur l'opéra, notamment sur Wagner (Plon-Perrin, Max Milo). Outre divers nouveaux projets autour de Nietzsche, Dorian Astor travaille à une approche historique du dialogue philosophique entre l'Allemagne et la France. Depuis Berlin où il vit, il donne de nombreuses conférences dans les deux pays.

L' UNIVERSITÉ POPULAIRE D'AMIENS

s'est donné pour objectif de favoriser des échanges de savoirs et des débats d'idées hors des cadres institutionnels ou marchands. Elle se propose, à travers l'organisation de moments de réflexion et de discussion, de contribuer à la délibération citoyenne sur des questions d'intérêt commun, indispensable à une véritable vie démocratique.

PROCHAINES RENCONTRES

Le souci d'apporter une contribution à l'intelligibilité de notre présent (économique, social, politique, culturel) oriente depuis la « rentrée », les thématiques retenues de nos rencontres au cours d'un cycle intitulé « PENSER NOTRE PRÉSENT ».

Mercredi 20 mai à 18 h 30, avec Loïc Blondiaux .

Rencontre sur le thème : *De quels maux souffre notre démocratie ?*

Amphithéâtre Jean Cavallès, Espace DEWAILLY, AMIENS

⋈⋈⋈⋈⋈

Mardi 9 juin à 19 h, avec Gérard Berry

Rencontre sur le thème : *Révolution informatique, émancipation ou aliénation ?*

Amphithéâtre Jean Cavallès, Espace DEWAILLY, AMIENS

messagerie électronique : univ.pop.amiens@gmail.com

site web : <https://sites.google.com/site/universitepopulairedamiens/>

Facebook : <https://facebook.com/UniversitePopulaireAmiens>

J'ADHÈRE

NOM Prénom :

Adresse mail :

Montant de votre cotisation (libre à partir de 1 €):